
 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
N I E D E R S C H R I F T 

 
 
 
 
 

Gremium: Gemeinde Karlsfeld 
Gemeinderat Nr. 8 

  

Sitzung am: Donnerstag, 27. Oktober 2022 

  

Sitzungsraum: Rathaus, Großer Sitzungssaal 

  
Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

  
Sitzungsende: 19:10 Uhr 

  
Anwesend/ 

Abwesend: 

siehe Anwesenheitsliste 

  

Status: Öffentliche Sitzung 
Es folgte eine nichtöffentliche Sitzung. 
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Tagesordnung 
 

1. Genehmigung der Niederschrift der öffentlichen Gemeinderatssitzung vom 
29.09.2022 

2. Vollzug des § 21 Abs. 3 der Geschäftsordnung; Bekanntgabe der in den 
vorausgegangenen nichtöffentlichen Sitzungen gefassten Beschlüsse 

3. Antrag von Herrn Gemeinderat Peter Neumann auf Untersuchung, die 
bestehende Fußgängerunterführung Münchner Straße/Gartenstraße als 
lineare Unterführung ins Ludl-Gelände auszubauen 

4. Sanierung Dreifachsporthalle Mittelschule Karlsfeld; 
Überplanmäßige Mehrausgaben im Haushaltsjahr 2022 

5. Vorlage der Jahresrechnung 2021 

6. Entwicklung der Gemeindefinanzen 2022 

7. Bekanntgaben und Anfragen 
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Anwesende: 
 
Name Vertreter für 

 
Herr Stefan Kolbe  
Herr Christian Bieberle  
Herr Marco Brandstetter  
Frau Ingrid Brünich  
Herr Robin Drummer  
Herr Anton Flügel  
Herr Michael Fritsch (ab 18:33 Uhr)  
Herr Dr. Andreas Froschmayer (ab 18:05 Uhr)  
Frau Beate Full  
Frau Cornelia Haberstumpf-Göres (ab 18:25 Uhr)  
Herr Stefan Handl  
Herr Adrian Heim  
Frau Mechthild Hofner (ab 18:58 Uhr)  
Frau Alexandra Kolbinger  
Herr Rüdiger Meyer  
Frau Heike Miebach (ab 18:29 Uhr)  
Herr Peter Neumann  
Herr Thomas Nuber (ab 18:55 Uhr)  
Frau Birgit Piroué  
Herr Werner Proprentner  
Frau Janine Rößler-Huras (ab 18:29 Uhr)  
Frau Venera Sansone  
Herr Christian Sedlmair (ab 18:06 Uhr)  
Frau Cornelia Stadler  
Herr Stefan Theil  
Herr Franz Trinkl  
Herr Andreas Wagner  
Herr Bernd Wanka  
Frau Ursula Weber  

 
Entschuldigte: 
 
Name 

 
Herr Thomas Kirmse 
Herr Paul-Philipp Offenbeck 

 
Unentschuldigte: 
 
Name 

 

- 
Verwaltung: 
 
Herr Francesco Cataldo 
Herr Günter Endres 
Frau Simone Hotzan 
Herr Alfred Giesinger  
 

Schriftführerin: 
 
Frau Claudia Grünfelder  
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Presse: 
 
Frau Möckl / MM-Dachauer Nachrichten 
 

 
 
Der 1. Bürgermeister eröffnet die Sitzung, stellt sowohl die form- und fristgerechte Ladung 
als auch die Beschlussfähigkeit fest. 
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Gemeinderat 
27. Oktober 2022 
Nr. 72/2022 
Status: Öffentlich 
 
 
Niederschriftauszug  
 
 
Vollzug des § 21 Abs. 3 der Geschäftsordnung; Bekanntgabe der in den 
vorausgegangenen nichtöffentlichen Sitzungen gefassten Beschlüsse           
 
 
 
Haupt- und Finanzausschuss vom 20.09.2022 
 
Vergabe von Reinigungsdienstleistungen für gemeindliche Liegenschaften gemäß 
öffentlicher Ausschreibung 2022 
 
Der Auftrag für die Unterhalts- und Grundreinigung der gemeindlichen Liegenschaften wird 
ab 01.04.2023 für die kommenden 5 Jahre, mit der Möglichkeit einer Optionsausübung um 
ein weiteres Jahr, an die Firma F.J. Peterhoff GmbH vergeben 
 
Der Auftrag für die Unterhalts- und Grundreinigung im Hallenbad wird ab 01.04.2023 für die 
kommenden 5 Jahre, mit der Möglichkeit einer Optionsausübung um ein weiteres Jahr, an 
die Firma Münchner Gebäudereinigung K.E. Müller GmbH vergeben. 
 
Der Auftrag für die Glasreinigung wird ab 01.04.2023 für die kommenden 5 Jahre, mit der 
Möglichkeit einer Optionsausübung um ein weiteres Jahr, an die Firma Masterclean Facility 
Services GmbH vergeben 
 
Bau- und Werkausschuss vom 21.09.2022 
 
Anschluss Wärmeversorgung – Gartenstraße 
 
Der Auftrag zum Anschluss Gartenstraße an das Fernwärmenetz wird an die Firma Omexom 
GmbH vergeben. 
 
 
 
EAPL-Nr.: 0241.42 
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Gemeinderat 
27. Oktober 2022 
Nr. 73/2022 
Status: Öffentlich 
 
 
Niederschriftauszug  
 
 
Antrag von Herrn Gemeinderat Peter Neumann auf Untersuchung, die bestehende 
Fußgängerunterführung Münchner Straße/Gartenstraße als lineare Unterführung ins 
Ludl-Gelände auszubauen           
 
 
Sachverhalt: 
 
Über den beigefügten Antrag wird in der Sitzung diskutiert und das weitere Vorgehen 
beschlossen. 
 
 

 
Beschluss: 
 
Der Antrag wird grundsätzlich weiterverfolgt und die Verwaltung wird beauftragt, zunächst 
mit den betroffenen Grundstückseigentümern in Gespräche zu treten. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

 
 
 
 

Die GRe Hofner, Rößler-Huras, Fritsch, Miebach und Nuber waren zum Zeitpunkt der 
Abstimmung noch nicht anwesend. 
 
 
EAPL-Nr.: 0241.42 
 

anwesend: 24 
Ja-Stimmen: 24 
Nein-Stimmen: 0 
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Gemeinderat 
27. Oktober 2022 
Nr. 74/2022 
Status: Öffentlich 
 
 
Niederschriftauszug  
 
 
Sanierung Dreifachsporthalle Mittelschule Karlsfeld; 
Überplanmäßige Mehrausgaben im Haushaltsjahr 2022                
 
 
Sachverhalt: 
 
Im Zuge des sehr zügigen Fortschritts der Planungen zur Sanierung der Dreifachsporthalle 
an der Mittelschule Karlsfeld hat sich herausgestellt, dass die im Voraus geschätzten Mittel 
in Höhe von 430.000 €, die im Haushaltsjahr 2022 auf der Haushaltsstelle 1.2130.9455 
(Sanierung Dreifachsporthalle) für das Bauvorhaben angesetzt waren, sich als zu gering 
herausgestellt haben. Benötigt werden dieses Jahr rund 600.000 €  
 
Die fehlenden Mittel in Höhe von 170.000 € können nach Rücksprache mit der 
Finanzverwaltung durch eine Mittelübertragung von der Haushaltstelle 1.5701.9450 
(Sanierung Hallenbad) gedeckt werden.  
Auf dieser Haushaltsstelle sind 2022 auf Grund der Beschlusslage (Neuentscheidung über 
Sanierung Hallenbad im 1. Quartal 2024) Mittel freigeworden. 
 
Empfehlung der Verwaltung: 
Die Verwaltung empfiehlt die Mittelübertragung durchzuführen. Zur Erklärung sei 
hinzugefügt, dass es sich um keine Kostenmehrung für die Baumaßnahme handelt, sondern 
um eine Kostenverschiebung innerhalb der Haushaltsjahre. 
 

 
Beschluss: 
 
Die Mehrausgaben in Höhe von 170.000 € auf der Haushaltsstelle 1.2130.9455 sind durch 
eine Mittelübertragung von der Haushaltsstelle 1.5701.9450 zu decken. 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
 

 
 
 
 

Die GRe Hofner, Nuber und Fritsch waren zum Zeitpunkt der Abstimmung noch nicht 
anwesend 
 
 
EAPL-Nr.: 0241.42 
 

anwesend: 26 
Ja-Stimmen: 26 
Nein-Stimmen: 0 
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Gemeinderat 
27. Oktober 2022 
Nr. 75/2022 
Status: Öffentlich 
 
 
Niederschriftauszug  
 
 
Vorlage der Jahresrechnung 2021                
 
 
Sachverhalt: 
 
Herr Giesinger stellt anhand einer Präsentation die Jahresrechnung 2021 vor. 
 
 
 

 
 
EAPL-Nr.: 0241.42; 9520.3 
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Gemeinderat 
27. Oktober 2022 
Nr. 76/2022 
Status: Öffentlich 
 
 
Niederschriftauszug  
 
 
Entwicklung der Gemeindefinanzen 2022                
 
 
Sachverhalt: 
 
Herr Giesinger stellt anhand einer Präsentation die Gemeindefinanzen 2022 vor. 
 
 

 
 
EAPL-Nr.: 0241.42; 9412.0 
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Gemeinderat 
27. Oktober 2022 
Nr. 77/2022 
Status: Öffentlich 
 
 
Niederschriftauszug  
 
 
Bekanntgaben und Anfragen                
 
 
A) Projekte Tiebau 
 
Herr Trinkl bittet um Vorlage einer Liste, welche Projekte aufgrund des personellen 
Engpasses in der Tiefbauabteilung in nächster Zeit nicht mehr angegangen werden können. 
 
Der Erste Bürgermeister berichtet, dass eine solche Aufstellung zu den anstehenden 
Haushaltsberatungen mitgeliefert wird. 
 
 
B) Kosten Generalsanierung Hallenbad 
 
Herr Neumann teilt mit, dass in der heutigen Ausgabe der SZ die Aussage vom Ersten 
Bürgermeister zitiert wird, dass die Generalsanierung des Hallenbades ca. 40-50 Millionen 
Euro kostet. 
 
Der Erste Bürgermeister stellt klar, dass er diese Aussage nicht getätigt hat.  
 
 
C) Radweg Gymnasium 
 
Herr Neumann erläutert die Situation, dass am neuen Radweg beim Gymnasium der 
Randstein mit einem zu hohen rechten Winkel versehen wurde. 
 
Der Erste Bürgermeister teilt mit, dass diese Anmerkung an die Verwaltung zur Überprüfung 
weitergeleitet wird. 
 
 
D) Suizid am S-Bahnhof 
 
Herr Neumann erzählt, dass nach dem gestrigen Suizid am S-Bahnhof der Blutfleck im 
Gleisbett noch zu sehen ist und möchte wissen, wer für die Aufräumarbeiten zuständig ist. 
 
Herr Theil gibt bekannt, dass bei solchen Einsätzen die Karlsfelder Feuerwehr 
normalerweise mit alarmiert wird und dann auch für die Aufräumarbeiten zuständig ist, bei 
diesem Einsatz jedoch, keine Alarmierung der Feuerwehr Karlsfeld stattgefunden hat. Er 
verweist auf die Zuständigkeit des Bahnmanagement. 
 
Der Erste Bürgermeister ergänzt, dass dieser Sachverhalt unverzüglich an die 
Verkehrsabteilung im Rathaus zur Klärung weitergegeben wird. 
 
Gespräch mit dem Bürger 
 
Frau Leukhart teilt mit, dass die Randsteine auf der erneuerten Mittelinsel beim 
Fußgängerüberweg an der evangelischen Kirche sehr merkwürdig gemacht worden sind. 
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Der Erste Bürgermeister teilt mit, dass diese Thematik an die Verwaltung zur Prüfung 
weitergeleitet wird. 
 
Herr Neumann erläutert ergänzend, dass es hierfür eine Richtlinie für die vorhandenen 
Bodenabsenkungen und Blindmarkierungen gibt.  
 
 
Frau Seidenspinner mahnt an, dass der Fußgängerüberweg an der Kreuzung 
Hochstraße/Münchner Straße sehr gefährlich ist und es bei der Fußgängerampel 
Gartenstraße/Münchner Straße keine Mittelinsel gibt und verweist auf den Zuzug durch den 
Neubau auf dem Ludl-Gelände. Des Weiteren plädiert sie für den Bau der beantragten 
Fußgängerunterführung aus TOP 3. 
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Gemeinderatssitzung  
am 27.10.2022 
 
 
 
 
 
Grünfelder        Kolbe 
Schriftführerin        Erster Bürgermeister 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


